

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 3.3 – La doctrine de la création

La perfection de la création originelle de Dieu

« **Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre** » (Genèse 1:1). Dieu a créé absolument tout ce qu'il y a dans l'univers entier, tout dans l'espace et sous la terre et dans les mers. Dieu a créé toutes ces choses que l'homme n'a pas encore découvertes, telles que ce qui est au cœur de la terre ou quelles galaxies peuvent être au-delà de la portée des instruments les plus puissants inventés. Il y a toujours plus à apprendre sur la création de Dieu.

Il est clair que Dieu a créé le monde en tant que foyer de l'humanité. Dieu n'a créé l'homme ou la femme qu'après avoir créé tout le reste en préparation pour eux. L'homme et la femme sont les seuls êtres créés qu'il a créés à son image. Le prophète Ésaïe a déclaré : « **Ainsi parle l'Éternel, Le créateur des cieux, le seul Dieu, Qui a formé la terre, qui l'a faite et qui l'a affermie, Qui l'a créée pour qu'elle ne fût pas déserte, Qui l'a formée pour qu'elle fût habitée** » (Ésaïe 45:18).

Lorsque Dieu a créé les êtres humains, hommes et femmes, il a dit : « **Faisons l'homme à notre image, à notre ressemblance ; qu'ils dominent sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel et sur le bétail, sur toute la terre et sur tout ce qui rampe qui rampe sur la terre** » (Genèse 1:26). Après que Dieu ait créé les êtres humains, Dieu les bénit et leur a dit : « **Soyez féconds, multipliez, remplissez la terre, et l'assujettissez ; et dominez sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, et sur tout animal qui se meut sur la terre** » (Genèse 1:28). Il est clair alors que, selon Dieu, l'univers est centré sur la terre et la terre est centrée sur l'homme. Par conséquent, nous devons rejeter toute idée que la nature et l'homme sont égaux ou que l'homme et les animaux sont égaux. Dieu lui-même a placé les êtres humains au-dessus des animaux et au-dessus de tout ce qu'il a créé.

Le récit de la création dans la Genèse souligne que la création originelle de Dieu était bonne. Le mot « **bon** » apparaît sept fois dans Genèse 1. Lorsque Dieu a fini la création, nous lisons : « **Dieu vit tout ce qu'il avait fait et voici, cela était très bon** » (Genèse 1:31). Le péché, la douleur, la souffrance, la maladie et la mort ne sont pas bons. Pour cette raison, nous pouvons être sûrs qu'il n'y avait pas de péché, de mal ou d'imperfections d'aucun sorte dans la création originelle de Dieu. La théorie de l'évolution exige la mort et la survie des plus aptes, mais il n'y a eu de mort dans le monde qu'après la création du premier homme et de la première femme et ils sont ensuite tombés dans le péché. Le jardin d'Éden (Genèse 2:8) devait être la plus belle demeure. C'est au-delà de toute imagination humaine. Moïse, l'auteur que Dieu a choisi de nous donner le récit de la création, a écrit une chanson avec ces mots : « **Rendez gloire à notre Dieu ! Il est le rocher ; ses œuvres sont parfaites, Car toutes ses voies sont justes ; C'est un Dieu fidèle et sans iniquité, Il est juste et droit** » (Deutéronome 32:3-4).

Aujourd'hui, nous devons nous joindre aux 24 anciens pour louer le Dieu de la création : « **Tu es digne, notre Seigneur et notre Dieu, de recevoir la gloire et l'honneur et la puissance ; car tu as créé toutes choses, et c'est par ta volonté qu'elles existent et qu'elles ont été créées** » (Apocalypse 4:11).

Aussi bonne que fut la création, la création n'est pas Dieu. Les matérialistes font de la matière physique leur dieu. Aujourd'hui, rien n'est aussi bon qu'il était lorsque Dieu l'a créé. Les gnostiques, d'autre part, prétendent que la matière physique est mauvaise. Ils disent qu'un bon Dieu n'aurait rien à voir avec la création de matière physique. Ils croyaient qu'un être mauvais devait avoir créé le monde physique.

Lorsque le péché est entré dans le monde, comme enregistré dans la Genèse 3, l'univers entier a été affecté de manière négative. La création de Dieu n'était plus parfaite. À la suite de son péché, Dieu dit à Adam : « **Le sol sera maudit à cause de toi. C'est à force de peine que tu en tireras ta nourriture tous les jours de ta vie, il te produira des épines et des ronces, et tu mangeras de l'herbe des champs. C'est à la sueur de ton visage que tu mangeras du pain, jusqu'à ce que tu retournes dans la terre, d'où tu as été pris ; car tu es poussière, et tu retourneras dans la poussière** » (Genèse 3:17-19).

Même dans ce monde corrompu « **Les cieux racontent la gloire de Dieu, Et l'étendue manifeste l'œuvre de ses mains** » (Psaume 19:2), mais le monde n'est plus tel qu'il était. Lorsque l'homme est tombé dans le péché, Dieu a changé le monde pour qu'il ne soit plus un monde parfait destiné à des êtres humains parfaits. Il est devenu un monde très imparfait adapté des êtres humains imparfaits. L'apôtre Paul l'explique ainsi : « **Car la création a été soumise à la vanité, – non de son gré, mais à cause de celui qui l'y a soumise, avec l'espérance qu'elle aussi sera affranchie de la servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu. Or, nous savons que, jusqu'à ce jour, la création tout entière soupire et souffre les douleurs de l'enfantement** » (Romains 8:20-22).

Tout comme il existe un espoir de liberté glorieuse pour les enfants de Dieu dans le monde futur, il y a aussi un espoir de création. D'une certaine manière, toutes les choses créées seront « **affranchie de la servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu** ». Pierre compare cela au déluge du temps de Noé. Il nous dit que même si « **le monde d'alors périt, submergé par l'eau** », il en est de même « **les cieux et la terre d'à présent sont gardés et réservés pour le feu, pour le jour du jugement et de la ruine des hommes impie** » (2 Pierre 3:6-7). Le monde tel que nous le connaissons maintenant sera détruit, « **Mais nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la justice habitera** » (2 Pierre 3:13). Ce sera comme la justice parfaite qui était présente dans la création originelle de Dieu.

Questions

1. Qu'est-ce qui est inclus dans les cieux et la terre que Dieu a créé ?
2. Dans quel but Dieu a-t-il créé l'univers ?
3. Quelle différence y a-t-il entre les êtres humains et toutes les autres choses créées ?
4. Pourquoi dit-on que l'univers est centré sur la terre et que la terre est centrée sur l'homme ?
5. Comment savons-nous que le monde originel était sans péché ni mort ?
6. Qu'est-ce que Dieu a dit de sa création après l'avoir terminée ?
7. Pourquoi le monde n'est-il plus parfait aujourd'hui ?
8. Pourquoi Dieu a-t-il soumis toute sa création à la futilité ?
9. Quand la création sera-t-elle délivrée de cette futilité ?
10. Qu'est-ce que Dieu a utilisé pour détruire sa création originelle ?
11. Qu'est-ce que Dieu utilisera pour détruire notre univers actuel ?